

El asunto de la Casa del Niño

Los cavernícolas andan bramando a todo bramar por la determinación adoptada por el señor Alcalde de nombrar una Comisión Gestora para administrar la Casa del Niño. Nosotros, fieles a la verdad y a la justicia, tenemos que declarar nuestra satisfacción por el acto radicalísimo del señor Pérez San José que ha cortado con su gesto audaz la lenidad con que venía tramitándose la sustitución de la Junta Administrativa. Porque se da el caso de que desde la proclamación de la República—y va un año ya—nunca se había resuelto este asunto de vital interés.

Vaya pues nuestra enhorabuena al señor Pérez San José por su terminación, ya que una nueva era se abre en la Casa del Niño. Ahora bien, nosotros confiamos que ha motivado el susodicho acto, la Comisión Gestora sabrá tener en cuenta los servicios prestados por el personal administrativo y técnico de esta Casa, a fin de no caer en errores que siempre serían lamentables. A más de que lo urgente es que por la autoridad gubernativa sea nombrada la Junta definitiva ya que está y solo está—para no dar lugar a contradicción—es la que debe actuar de una manera categórica, contundente.

Incidente en el Penal

Noticiosos de que algo anormal ocurría en el Penal, un redactor nuestro se ha trasladado a dicho establecimiento, informándose de lo sucedido, que parece ser lo siguiente.

Esta mañana, a la hora del primer rancho, los reclusos protestaron de la calidad del pan, negándose a comer. El Director de la prisión se presentó ante la población penal, exhortando a los reclusos a deponer de su actitud, infundada, según nos manifestaron.

Como uno de los reclusos se distinguía en sus protestas, el Director ordenó fuera rechazado en una celda, lo que motivó nuevas protestas, hasta el extremo de ser necesario recurrir al auxilio de la benemérita.

A la hora de cerrar nuestra edición se encuentran en el interior de la prisión ocho números de la Guardia Civil, que acompañan al personal de la Dirección, que se hallan tomando declaración en las brigadas, para el total esclarecimiento de los hechos.

En la puerta exterior de la prisión, presta servicio una pareja de la Guardia civil de caballería.

Apelación al Sr. Maciá

Un grupo de elementos pertenecientes a "Estat Catalá", ha dirigido una carta abierta al señor Maciá, manifestándole que la policía disolvió bárbaramente el mitin celebrado en el Palacio de Proyecciones y se apoderó de la bandera "que usted enarbolará en Prat de Molló y bajo cuya sombra nos había iniciado usted y acudido en el ideal de libertad colectiva".

Protestan de lo sucedido y piden les sea devuelta la bandera "si es que le queda a usted un ápice de autoridad".

La criminalidad en Norteamérica

Telegrafían de Nueva York que el comisario de policía Mulrooney declara que en 1931 se cometieron en la ciudad de Nueva York 489 crímenes, de los cuales 86 se deben a los manejos de los "gageters".

Fueron detenidas, en relación con estos crímenes, 233 personas.

Una huelga

Según informes oficiales, ayer se declararon en huelga por no haber llegado a un acuerdo con la Federación Patronal, los obreros de cuatro fábricas de tejidos de Vilasar de Mar. Los huelguistas son 313.

DEPORTES

¿LA DISOLUCION DEL CARTAGENA?

La directiva del titular cartagenero ha publicado unas notas que entrañan suma gravedad para la vida del Club. En la junta general que se celebrará mañana tarde se propondrá la disolución del Cartagena, y los dirigentes hacen un llamamiento a todos los aficionados sean o no socios, quizá para después no tener responsabilidad alguna en caso que desaparezca. Y con este llamamiento son dos los que se han hecho en muy pocos días y dos las veces que se condena a muerte al primer club de la ciudad.

Esto se debe a que la Federación regional se ha negado a prestar la ayuda que prometió y la directiva no encuentra una solución a la difícil situación porque atraviesa.

Mañana en la junta general que se celebre y a la que asistirá buen número de aficionados se necesita una solución, pero una de esas soluciones que deje despejada la situación del Cartagena. Esta sociedad no puede desaparecer, su prestigio, aunque esto parezca una paradoja, no lo permite, porque cuando no salgan personas de reconocida valía, de solvencia monetaria, saldrán las otras personas, modesta, muy modestas, quizá de la talla de la directiva del Plus Ultra, que con un gesto valiente, deportista, desean hacer se cargo de las riendas del Club sin otro móvil que el de salvar la primera entidad deportiva cartagenera. Todo antes que matar al club de más abolengo de la ciudad.

SHOOT CAMPEONATO DE LA COPA DONADA POR LA REDACCION DE "REPUBLICA"

El domingo, en el campo de la Plaza de España se jugó un interesante encuentro, entre los equipos Iberia de Los Barreros y C.D. Cartagenero, venciendo este último por 3 a 1.

En el mismo campo y del mismo campeonato se jugó otro partido entre el Isaac Peral y Racing Peralino, no venciendo los racinguistas por 2 a 0.

El Racing le cedió los puntos al Peral quedando clasificados de la siguiente forma:

- C.D. Cartagenero, 6 puntos.
 - Isaac Peral, 6 id.
 - Iberia, 2 id.
 - Racing Peralino, 2 id.
- El próximo domingo jugarán el Iberia y el Racing Peralino.

SELLOS DE CAUCHU en la rap. VILDA M. GARRAZO; Jara, 19

La

Las nubes se han abierto al paso de la luna en cuarto creciente. El azul celeste es de vaso tras el encaje transparente. La luna sube, y sube, y sube vertiginosa y alocada. Se encarama sobre una nube como una cometa encantada. Once estrellas forman su cola que ondea a derecha y a izquierda, y sube tan alta y tan sola que hay el temor de que se pierda. La por el cielo ligera

Y las niñas cantan a una girando en el corro: "Quisiera ser tan alta como la luna". Yo también quería volar "como la luna", más alto, sobre las estrellas del mar celeste, en un aéreo asalto, en una ascensión infinita, sobre la nube y la ultranube, como la blanca favorita sube esta noche, y sube, y sube.

Gerardo DIEGO

PLUMA AL VIENTO

LLANTO.

Y oscuras, silenciosas, iban quedándose dormidas las estancias. Cerradas ya todas las puertas, el viento y la lluvia se habían quedado fuera rodeando las esquinas, golpeando los muros. ¡Qué bienestar en aquel recogimiento confortable! Y la imaginación se inclinaba con el pensamiento de todos los que habrían de permanecer sin albergue en la noche; de todos los que no pudieran tener, igualmente, el consuelo y de fensa de alguna puerta que cerrara contra los vientos fríos.

De improviso, se escuchó llorar a la niña más pequeña. La poderosa angustia de su llanto débil, a todos alzó con el miedo por el dolor, desconocido, que pudiera quizás atormentarla. Acudieron rápidos. Fuera de las ropas, sentada en la cama, con los brazos cruzados se

encogía en lo oscuro. Apenas encendida, multiplió sus brillos queriendo festejarla. Y las palabras infantiles, rotas por la congoja, no sabían precisar en qué lugar estaba el daño. Era, y no era, en las piernas, en la frente, en el pecho...; porque indistintamente señalaba, mientras en los ojos se le unían el susto, la sorpresa y el sueño.

La voz de la madre sonó entonces; ya sin temores, se ofrecía para permanecer allí, con un delicioso tesoro de canciones y de cuentos, hasta que la pobre asustadita volviera a dormirse.

Y oscuras, silenciosas quedaron de nuevo las estancias ahuyentado aquel fantasma, aquel terrible "coco", que el viento y la lluvia, desde fuera, hicieron levantarse dentro de la casa.

CINCINATO

¿Vendrá Lerroux a Cartagena?

El Partido Radical se ha puesto al habla con los diputados de Murcia, que se encuentran en Madrid, gestionando también con el señor Lerroux, aprate del de la Asociación de la Prensa, celebre en Murcia otros actos de carácter político. La comisión de Cartagena se pondrá de acuerdo con la capital, a fin de que—contando con la aquiescencia del señor Lerroux—se fije la fecha en que el ilustre Jefe del Partido Radical, vendrá a Cartagena.

Por el Comité del Partido, el Círculo

la Juventud Radical y la Minoría municipal, se han cursado telegramas al señor Lerroux, invitándole a venir a Cartagena.

Caso de ser preciso, una comisión del Partido marcharía Madrid para gestionar del señor Lerroux su visita a esta ciudad.

Tan pronto sepamos el resultado de estas gestiones, informaremos a nuestros lectores, ya que la probable visita del señor Lerroux a Cartagena, adquiere caracteres de espectación.

La fábrica de auto móviles de Novogrod

Madrid, 12 m.

Comunican de Moscú que la fábrica de automóviles, de Nitri Novogrod, ha suspendido su fabricación, a consecuencia de la dirección insuficiente y de las deficiencias que venían observándose en la marcha de los trabajos.

El secretario del partido comunista en dicha fábrica ha sido relevado y lo mismo se ha hecho con los jefes de talleres.

Sin embargo, la alta dirección de la fábrica se ha comprometido a continuar la entrega de coches, el 15 de este mes, a más tardar.

El próximo empréstito

Madrid, 12 m.

Como freno contra las especulaciones bancarias en el próximo empréstito, el Banco de España no admitirá para las pignoraciones taloncillos provisionales.

Esto obligará a los bancos a hacer el desembolso en metálico.

El título mundial del peso medio

Madrid, 12 m.

Comunican de París, que Bajo los auspicios del profesor Jeff Dickson, el 11 de junio próximo se celebrará en el Velódromo de París el de los Principes una reunión en la que el negro americano Gorilla Jones, campeón del mundo del peso medio, luchará en peso su título contra el francés Maurice Thé.

Las cuestiones de inmigración, General Siles Martínez, de su viaje, agradeció a su ministro, don Pastor García, de 19 años, de su graduación de un cuchillo tras haberse en el hipocondrio izquierdo, dos en el brazo izquierdo, dos en la muñeca y una en el cráneo de carácter leve, con fuerte hemorragia.

El agresor ha ingresado en la prisión de Alcazar.

El Presidente y su séquito corren un gran temporal

El salvamento del «José Luis Díez»

Ibiza, 12 m. Los trabajos para poner a flote al destructor embarrancado José Luis Díez—de los que formaban la escolta del Presidente—ofrece grandes dificultades debido al fuerte viento reinante.

El buque se encuentra sobre un lecho de arena y algas, circunstancia que disminuye el peligro, pero que, sin embargo, aumenta grandemente las dificultades de las manobras para desembarcarlo.

En los trabajos de salvamento intervienen los remolcadores Cíclope y Salmón, ayudados eficazmente por el Ferrándiz.

Este accidente hizo que el Almirante Cervera, a bordo del que viajaba el Presidente, marchara sin escolta con rumbo a Valencia, pues el "Churruca" quedó en Palma de Mallorca para reparar ligeras averías ocasionadas por haberse arrojado las cadenas del ancla en las palas de las hélices.

El Churruca marchará directamente a Cartagena, de donde saldrá una barcaza para recogerle 200 toneladas de petróleo que lleva a bordo. También se desembarcarán los proyectiles, con el fin de aliviarle de peso.

El temporal reinante fué tan fuerte que el "Almirante Cervera"

no pudo arrimarse al puerto, no obstante el deseo de ponerlo en las mejores condiciones para el más cómodo acceso de S.E.

El Presidente y su séquito hubieron de utilizar una barcaza que los llevó a alta mar, donde embarcaron en el "Cervera".

Casi todos los ocupantes llegaron empapados de agua, siendo muy penosa la tarea de transbordarlos al "Cervera".

El primero que subió a bordo, fué el señor Alcalá Zamora, que se encontraba ante las circunstancias con la mayor naturalidad, contrastando la actitud de S.E. con la de algunos de su séquito, que sin duda, por no estar habituados a "las cosas del mar", se encontraban tan emocionados que, al llegar a bordo del "Cervera", prorrumpan en exclamaciones de júbilo.

Después del señor Alcalá Zamora, fué transbordado el señor Prieto, que al llegar a cubierta dijo al borbado: "Ya está salvado el Gobierno."

Las bromas que después del transbordo corrieron entre los viajeros fueron de las más ingeniosas.

El señor Prieto, con una visión especial del percance exclamó: "Somos naufragos de zarzuela."

El "Alcalá Galiano" a Ibiza

Esta tarde, y en virtud de órdenes urgentes, zarpó de este puerto para Ibiza, el destructor "Alcalá Galiano", para ayudar al salvamento del "José Luis Díez", que se encuentra embarrancado desde hace tres días.

La tripulación de dicho buque se encuentra sin novedad.

El "José Luis Díez", hasta ahora, no corre peligro, salvo algún fuerte temporal que pueda presentarse.

También zarpó esta mañana para Ibiza, el remolcador "Gaditano".

SUFRAGIOS

Esta mañana a las diez y media, y en la iglesia de la Caridad, se ha celebrado un silemne funeral en sufragio del alma de doña Rafaela Sánchez Fuster, esposa de nuestro querido amigo, don Francisco Abril Vila, fallecida el 25 del mes pasado.

El templo se ha visto concurridísimo de distinguidas familias, que han testimoniado una vez más el sentimiento que les produjo la pérdida de tan bondadosa dama, y que por su trato afable y buen corazón, se había ganado las simpatías y afectos de todas sus amistades.

A su desconsolado esposo, hijos y de más familia, les reiteramos nuestro más sentido pésame.

Propaganda de aviación

Madrid, 12 m.

Comunican de Londres que el distinguido aviador, Sir Allan Cobham, está activando los preparativos para llevar a cabo un "día nacional", dedicado a la aviación, en ciento setenta poblaciones de Inglaterra.

La activa campaña del notable aviador cuenta con el apoyo del príncipe de Gales, del ministro del Aire y de todas las organizaciones aéreas del Reino Unido.

TEATRO CIRCO

El próximo viernes, día 8, debutará en este teatro la compañía de zarzuelas y operetas "Bejarano".

El repertorio no puede ser más atrayente: El Barquillero; La canción del trabajo; Las pupilas de la Charo; Molinos de viento; La chiquilla de la venta, etc. etc.

Habrán sesiones a las 7 de la tarde, y 8, 10 y 12 de la noche.

Dado el escogido repertorio y lo económico de los precios, auguramos a esta compañía un éxito artístico y económico.

El elenco está compuesto por el primer mercurio y director, Juan R. Bejarano. Maestro conecedor, Enrique Loma. Gerente, Paco M. Torres.

Tiples cantantes: Virtudes Bejarano y Julia B. de Martín.

Tiples cómicas: Carmela Bejarano y Pepita Bejarano.

Primeros actores: Manuel Cumbre ros, Paco Martínez Torres y Manuel Espinosa.

Baritono, José de Luna.

Tenores: Ricardo Blanco y Salvador Gregorio.

Bajo cantante, Alfredo López.

Actór genérico, Emilio Martínez Romero.

Tenores cómicos: Miguel Ruiz y Antoula Vicente.

Maestro de coro: Eduardo Sonan.

Atriz de carácter, Pilar Fernández.

Tiple característica, Milagros Rome.

Otros actores: José Luis Fernández, Antonio Aguilar y Carlos Córdoba.

Señoritas de conjunto: Pili Bejarano, Pepita Espinosa, Enriqueta Espinosa, Anita de Luna, Mari Vidal, Valle Bejarano, Lolita Domínguez, Carmina Píñillos, y Charito López.

Un manifiesto

Madrid, 12 m.

La prensa de Madrid de hoy publica un manifiesto de la F.U.E. donde pone de manifiesto su actual actitud.